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會議意見 意見回復 
一、新竹縣生態休閒發展協會劉創盛總幹事 
1.本案規劃設計階段提出之
意見是否很多都沒納入設
計考量，請說明。 

1.謝謝提出意見。針對總幹事於 108 年 3
月 4日本案 NGO團體說明會所提出意見
皆有提出說明，其中，紫斑蝶部分在生
態檢核部分有特別提出說明，蜜源植物
也增加澤蘭；木棧道下方針對陸蟹問題
也增加 PVC管之生態孔隙，皆有納入後
續設計或變更設計辦理；同時，也檢附
於規劃成果報告檢送二河局和水利署
在案；相關資訊也會配合縣政府進行資
訊公開。 

2.有關喬木修剪是由營造進
行修剪還是有專業廠商。 

2.謝謝提出意見。本案喬木修剪目前廠商
已提出修剪計畫，接下來會進行掛牌和
樹木評估，以及實地修剪工作，這部分
都是委託專業樹藝師和專業修剪團隊
進行修剪，同時，會配合拍攝紀錄影片。 

3.有關生態調查是否確實進
駐，為何現在調查資料比文
獻資料還少!? 

3.謝謝提出意見。目前階段為施工前調查
工作，主要是確認與過去文獻資料之差
異性，同時，擬訂不同工區和工項之生
態策略；後續會依據每個月和施工監測
之資料逐步補充不同階段調查資料。 

二、新竹縣政府水環境計畫總顧問 
1.生態團隊的組成，請說明。 1.謝謝提出意見。本計畫施工階段生態檢

核團隊為樹花園股問有限公司組成，計
畫主持人為台灣大學昆蟲學系暨研究
所博士。 

2.有關生態檢核和施工巡檢
頻率希望可以至少一個月
一次。 

2.謝謝提出意見。本案將會依據公共工程
生態檢核規定和二河局及水利署審查
意見辦理施工生態監測及巡檢，其頻率
至少一個月一次；施工廠商部分也已依
生態檢核團隊擬定之自主檢查表納入
施工日誌，並且由生態檢核對每月進行
檢核。 



3.有關工程定界問題，希望可
以確實落實，避免後續施工
造成過度侵入生態敏感區
和保護區。 

3.謝謝提出意見。本案主要利用牛埔溪既
有堤頂施作步道，有關擾動較大之生態
擋土磚部分已經變更設計取消；同時，
開工前也辦理過兩次現場鑑界，確認堤
頂線和水域範圍；同時，後續進場也會
密切和周邊地主確認溝通，避免影響地
主權益。 

4.有關施工影響應避免工程
廢土和廢水影響簡報沒看
到相關施工檢查表，請補
充。 

4.謝謝提出意見。有關本案施工生態自主
檢查表，已經由生態檢核團隊擬定提供
施工廠商辦理，後續也會針對施工可能
造成之生態影響，尤其如何避免工程廢
土和廢水影響招潮蟹部分，將會由生態
檢核團隊進行施工前教育訓練，以及施
工中監測。 

三、竹北市民代表會蔡蕥鍹代表 
1.有關公共藝術水月意象設
計之緣由為何!?請說明。 

1.謝謝代表意見。水月意象主要取鳳山溪
和濱海的水環境，亦即新月沙灘的月所
組成，會設置於下游處主要是希望增加
一些景觀和樂趣，可以配合水位產生不
同效果，同時，相關意象設計也是參考
竹北養殖休閒專區 logo等意象元素。 

四、新竹縣生態休閒發展協會理事長 
1.本工程後續管理維護單位
與經費部分，請說明。 

1.謝謝提出意見。本案工程後續維護管理
計畫已檢附於規劃成果報告檢送二河
局和水利署在案，針對施工內容工項之
保固期和非保固期外，皆有提出對應之
管理維護單位和經費預估；相關資訊也
會配合縣政府進行公開程序。 

 

 


